

群青

仙台市立第一中学校

第3学年だより

第2号 2024.4.26

最高のスタートです

思えば、昨年度末。既に「青」の子どもたちは、一中の「顔」としての生活を始めていたのかも知れません。そのことが確かなものだと実感する毎日を過ごしています。以前も学年だよりでお伝えしましたが、眼差しを高く掲げ目標に向かって力強く邁進する姿、多彩な能力にあふれそれを認め高め合う風土、仲間に進んで手を差し伸べる思いやり、「ありがとう」と「すみません」を素直な気持ちで発することができる人柄…私が抱いてきた一中生の良きイメージですが、「青」の子どもたちは、新学期早々そんな姿を存分に体現しています。今日はどんな姿が見られるのかと、ワクワクしながら出勤する毎日です。

画像は、校内に張り巡らされた各部の部員勧誘のポスターの一部です。例年にない活発な雰囲気を出しており、一中の校内はかつてない勢いに満ちています。私の目には既に「感動の卒業式」が具体的なイメージとして浮かんでいます。



生徒作文『今年度の抱負』

I組 S.N

今年の抱負は三つあります。

一つ目は勉強です。今までは正直あまり勉強していなくて、テストの直前にしかやらなかったのがほとんどでした。そのせいで、点は上がったたり下がったりでした。でも、今年は受験生、すでにこれまで「もっと勉強すればよかった」という反省があるので、今年は、その日に習ったことはその日のうちに復習し、分からないときは、先生や友達に聞いて理解を確かなものになりたいと思います。そして、進路目標を達成したいと思います。

二つ目は習い事についてです。私は小5の時からベースを習っています。だけど、最近あまり上達していないような気がしています。上手い人の様子を見てみると、原因は練習量の少なさだと思いました。そう思ってから、前よりベースを弾く時間が増えました。そして、今は難しい曲も弾けるようになり、自信につながってきました。これからも継続していきたいと思います。

三つ目は、残りの中学校生活を楽しむということです。あっという間に3年になってしまい、一中を卒業したくないと思っています。あと一か月ちょっとで修学旅行があり、合唱コンクールやスポフェスなど全力で楽しみ良い思い出を残したいです。そして卒業の時、すごく楽しかったと思えるようにしたいと思います。

2組 R. M

僕の今年の抱負は、部活動を頑張ることです。中学3年生としての生活がスタートし、わくわくとした楽しみを感じると同時に、あと1年で自分の中学校生活が終わることに寂しさを感じる自分がいます。中学入学後、個人的に勉強のことよりも部活動のことについて考える時間が長かったように思います。それだけ、自分の中には部活動が日常的な生活の一部として定着しつつある状況です。吹奏楽部の活動は楽しい時間も多くある中で、苦しかったり辛かったりする時間もかなりあります。僕は今、指揮団のリーダーとして全体の演奏面のことについて、人一倍考える必要のある立場に就いています。ですが、僕の性格上、人前に立って何かをすることがあまり得意ではなく、不安や緊張で体調を崩すことが多くありました。しかし、周りの部員たちの支えもあり、今では少しずつですが慣れてきたように感じています。あと1回しか吹部の夏を過ごすことができないというのはすごく寂しいことですが、そんな気持ちを味わい、自分って、やっぱり音楽が好きなんだと改めて実感しました。中学校生活最後の夏、悔いの残らない最高の演奏ができるよう頑張っていきたいです。

一方勉強も頑張りたいと思っています。中学校生活の終わりが近づいていることと、高校生活という新しい世界が近づいてくることを感じています。高校受験は、少なからず人生を形作っていくと思います。自分は、自制心が弱く、すぐに誘惑に負けてしまうので、精神を鍛えていくためにも、学習にもしっかり取り組んでいきたいと思っています。

3組 M. O

私は、この1年で達成したい目標が二つある。

一つ目は進路目標の達成。中3といえば受験というイメージがあります。先日先輩方の受験が終わり1年後には私たちの番、もう時間が限られています。その中で効率のよい生活をし、メリハリのある過ごし方をしなければいけないだろうと思っています。具体的には、家庭学習を2時間してからゲームをすること。「帰宅して、座る場所で人生が変わる」これは、昨年学校にお越しくくださった喜多川さんの言葉なので、行動に移したいと思っています。そして、学習に向かっている時間、近くにスマホ、ゲーム機を置かないことも心掛け、より集中した取り組みの中で力を着けていきたいと思っています。

二つ目は、卒業後も長く連絡を取り合えるような仲の深い友だちができると思っています。卒業後は、それぞれ別々の道に進む私たち。一人でもいいから、中学時代の思い出を共有し、他愛のない話のできる人がいればいいと思っています。そのための具体策はこれとってないのですが、一中で過ごす残りの時間が少ないことを考えれば一日一日、一瞬一瞬を大切に過ごしたいと思っています。

4組 S. I

3年生になり、優しくなりたいと思っています。かなりアバウトで抽象的ですが、具体的にやることはたくさんあると思います。

まず、他人のために動くことです。私は小学生の頃、自分の利益になるためにしか行動しませんでした。当時はそれで満足していましたが、私は人にどう思われているのか、信頼されているのかという疑問が湧いてきました。表面上で優しくしているだけ、自分のためにだけ動いている人は信じられないと思いました。そして、自分もそうなのではないかとずっとモヤモヤしていました。人に喜んでもらうための行動は気持ちがいいし、うれしくなるから好きでした。中学入学を機に、周りをよく見て積極的に手を差し伸べようと思いました。すると、1~2年の間、ほぼずっと班長に選ばれるようになりました。やはり、周りはよく見てくれているんだと実感しました。人のために動くことは大変で疲れることもあるけれど、自分のためだけに行動するよりも気持ちがいいし、周りの人のためにもなるので、これからもその行動を継続していきたいと思いました。

加えて、強くなることを目標に掲げました。私は、優しさのベースになるのは強さだと思っています。人の力になるためには、強さが必要だと思っています。小学校の頃から泣き虫で、いつも母に助けってもらったり、登校にも3年間毎日付き添ってもらったりしました。今でも、メンタル面や家事でたくさんお世話になっているので、このままでは他の人の力になるなんて無理だと思います。なので、私は自分だけでも生きていけるような精神力やスキルを高めていきたいと思いました。

そして、相手の立場に立って物事を考える事を心掛けたいと思います。私はすごく頑固で、絶対自分の考えが正しいと思っています。話し合うときも、なんでこの人はこの意見を持っているんだろう、絶対こっちの方がいいのにと、モヤモヤすることが時々あります。

SEKAI NO OWARIの「DragonNight」の中に「人はそれぞれ正義があって、争い合うのは仕方ないのかもしれない」という歌詞があります。セカオワの歌詞には「当たり前なんてない」というようなメッセージがたくさんあり、人それぞれ皆違っていいんだということを学びました。なので、私は、相手の立場に立って物事を考え、いろいろな意見を交えながら、皆でいいと思えることを積み重ねていきたいと思っています。

この三つを心がけ、その成果を一生の財産にしたいと思っています。頑張れば、一生自分のことが好きになれると思うし、周りの人からも愛されるようになると思うので頑張っていきたいです。

5組 H. N

僕は一中の最高学年になりました。気づけば見本となる先輩方は一中を去り、僕たちが一中を引っ張っていく立場になりました。

この1年間で頑張りたいことは三つあります。

一つ目は部活動です。僕はソフトテニス部に所属していて、二番手として頑張っています。しかし、最近遅刻が多いことを反省しています。そこで僕は、毎日の早寝早起きを徹底し、これまでより10分早く家を出ることにしました。また技能面でも、毎日素振りや壁打ちをしスキルアップを図りたいと思います。中総体は、今年から全市単位での開催になり、さらに強い相手との対戦が予想されますが、県大会から東北大会まで進めるよう頑張ろうと思います。

二つ目は学習です。受験が迫ってくるので、学習時間を増やそうと思っています。2年では目標を達成できず悔しい思いをしたので、その目標が達成できるよう自分を高めていきたいです。高校でも好きなテニスを続けたいので、進める高校の幅を広げ、いい進路選択ができればと思っています。

三つ目は生活面での課題です。最近、親に冷たい態度をとってしまっています。試合の時に応援に来てくれたり、弁当を作ってくれるなど感謝しなければならないことがたくさんあるのに素直に表現できない自分がいます。なので、親としっかり向き合うようにし、日頃の感謝を伝えられるしたいと思います。

この三つの目標を達成し、僕はこの1年間で最高のものにし、充実した気持ちで高校に進めるよう頑張りたいと思います。

6組 H. Y

ついに最上級生になり、一中を引っ張っていくべき存在になりました。時の流れは早く、中学校に入学したのがつい最近のこのように感じます。でも、これまでの2年間の中で、確実に成長を遂げた自分がいることを実感しています。しかし、それは私が憧れていた先輩の姿なのかは自信がありません。なので、この1年間は自分の背中に追いつくことを目標にします。そのために、三つの目標に掲げました。

一つ目は学力の向上です。3年になったということは、受験生になったということです。しかし、ただ理由もなく勉強するわけではありません。先日、入学式が行われ師親会会長の今泉さんのお話が耳に残っています。「勉強自体が嫌いなのではなく、理由のない勉強を嫌っている。目的、理由を見つけると勉強も楽しくなる」…はっとしました。

そして、目標とは「将来なりたい職業」ということではなく、「どんな性格の人になりたいか」「どんな人生を送りたいのか」ということだと思いました。自分の人生が豊かで楽しいものにするために勉強していきたいと思います。

二つ目は部活動への取り組みです。私は吹奏楽部に所属しています。昨年度のコククールは県大会金賞で終わってしまい非常に悔しい結果となりました。つまり、以前まで上回っていたライバル校の演奏の方が高い評価を受けたのです。そしてその差はわずかなものであることを知り、その差の意味を考えました。いい音楽を誰かに届けたいという気持ち、楽曲に対する真剣さ、目標を達成したいという強い気持ち・・そう考えました。そして、そんな気持ちをみんなで持ち続けていきたいと思いました。

三つ目は行事への取り組みです。これからの行事は、中学生として経験できなくなるものばかりです。合唱コンクール、スポーツフェスティバル、学習文化発表会など、みんなでいい思い出を残したいと思います。

7組 H.S

私は、今年達成したいことが三つあります。

中でも一番に考えていることは、友だち作りです。僕たちは、一中を卒業すると皆それぞれの進路に進んでいきます。そうすると、せっかく仲良くなった友だちとも離れてしまいます。でも、進路は違っていても、ずっと友だちでいられる、そんな友だちを作りたいと思っているからです。

次に、感謝を忘れないことです。僕たちは、大人になるにつれ、人に対する感謝の気持ちが薄れていくのではないかと考えています。なので、僕は日頃から感謝の気持ちを込めていろいろな人の手助けをしているつもりです。私が思う感謝は、どんな時でも、人を助けることができることだと思っていましたが、やはり、言葉にして伝えることも大切だと思うようになりました。なので、そのことを心がけて生活したいと思っています。

そして学習です。学習というと、ほとんどの人が受験のためと考えると思いますが、受験よりも自分で課題に挑戦し、一つ一つしっかり理解できるように努めていきたいと思っています。私は勉強が苦手なで、テストであまり良い成績を収めたことがありません。そして悔しい思いをしてきました。ですが、理解できるよう挑戦し続けることが大切だと思うようになりました。

この三つが、私の今年の抱負です。

〔奨学金のお知らせ〕

高校進学にあたり奨学生募集の案内が届き始めました。

学校に届き次第概要をお知らせします。詳しい内容につきましては、小野、板橋までお申し出ください。

◆交通遺児育英会奨学金◆

〔対象〕 保護者が交通事故で死亡・重度後遺障害となった家庭の子ども
高校生以上の生徒・学生に貸与

〔奨学金〕 月額2～4万円貸与（無利息）

〔入学一時金〕

20万円～40万円（1年時1回・全額貸与）

〔返還〕 最長20年

〔備考〕 入学前の予約申請制度あり

中学最後の合唱コンクール 演奏曲が決まりました

来る7月4日(木),市民会館を会場に合唱コンクールを開催する予定です。音楽の時間を中心に準備を始めるため,先日子どもたちの希望を生かしながら演奏曲を決めました。

その結果,下記の通り決まりましたのでお知らせします。

中学最後のコンクールになります。平日開催ではありますが,万障お繰り合わせの上ご来場いただきますようお願いいたします。「合唱スキルの高い」子どもたちの演奏が大いに楽しみです。

1組：証 2組：虹 3組：友～旅立ちの時～
4組：手紙～拝啓15の君へ～ 5組：YELL
6組：Replay 7組：足跡

演奏順は後日決定します



本年度の考査について

本年度の考査計画,考査毎の教科実施順をお知らせします。昨年度よりも実力考査の回数が増えますが,計画的に学習を進めてほしいと思います。

◇第1学期中間考査 6月21日(金) [社会, 英語, 理科, 国語, 数学]
◇第1学期期末考査 9月4日(水) [技術, 家庭, 保体, 授業, 授業, 授業] 9月5日(木) [理科, 社会, 英語, 数学, 国語]
◇第2学期中間考査 11月1日(金) [数学, 国語, 理科, 社会, 英語]
◇第2学期期末考査 2月6日(木) [英語, 技術, 家庭, 保体] 2月7日(金) [理科, 数学, 国語, 社会]
◇実力考査(宮城新教育版) ① 8月27日(火) [国語, 数学, 社会, 英語, 理科] ② 9月25日(水) [国語, 数学, 社会, 英語, 理科] ③ 10月21日(月) [国語, 数学, 社会, 英語, 理科] ④ 1月8日(水) [国語, 数学, 社会, 英語, 理科]

おめでとう

- ◆男子ソフトテニス部
第14回KENKO CUP 1位トーナメント第3位
及川 望, 内田諳人, 青柳 馳, 今井鴻太郎, 井筒基就, 三浦晴太
森岡 陸, 中村陽貴
- ◆吹奏楽部
日本ジュニア管打楽器コンクール本選考会出場
◇ソコ部門 フルートの部 富岡ゆい
◇アンサンブル部門 金管の部
水間利他, 高橋来実, 東海林杏, 吉田ひとみ, 山崎紗良
- ◆陸上部
第28回みちのく春季陸上一関大会
◇2部男子100m 第2位 森本 樂
◇2部4×100mR 第2位
森本 樂, 蘆田昇真, 八重畑宗太郎, 中嶋久人
- ◆バドミントン部
令和6年度広瀬杯中学生バドミントン大会
◇3年男子ダブルス 第4位 庄司貞輝・須貝春斗
◇3年男子ダブルス 第5位 小山大輝

二十四節気「立夏（りっか）」5/5～19頃

立夏（りっか）とは、夏の始まりの時期です。爽やかな五月晴れの空に、鯉のぼりが気持ちよさそうに泳ぎます。一年のうちで最も過ごしやすい季節です。



七十二候

・蛙始鳴（かわずはじめてなく）5/5～5/19頃

春先に冬眠から目覚めた蛙がウォーミングアップを終え、元気に活動し始める頃。オスの蛙の鳴き声は、メスの蛙を恋しがって鳴く声だともいわれています。

・蚯蚓出（みみずいずる）5/10～5/14頃

冬眠していたミミズが土の中から出てくる頃。他の生き物は「啓蟄」の頃に出てきますが、ミミズはマイペースに活動を始め、土を肥やしてくれる影の努力家です。

・竹笋生（たけのこしょうず）5/15～5/19頃

たけのこがひょっこり顔を出す頃。伸びすぎないうちに収穫しなければ、美味しいたけのこは味わえません。種類によって収穫期は異なるので、3月から6月頃まで収穫できます。

日	曜	朝読	I	II	III	IV	V	VI	給食	部活動	行事等
1	水	○	1	2	3	道徳	5	6	○	○	安全点検日
2	木	○	1	2	3	4	5	総合	○	○	眼科検診 部活動集会
3	金										憲法記念日
4	土										みどりの日
5	日										こどもの日
6	月										振替休日
7	火	○	1	2	3	4	5	特	○	○	専門委員会
8	水	○	1	2	3	道徳	5	6	○	○	善導事務局会
9	木	○	1	2	3	4	5	-	○	-	職員研修日
10	金	○	1	2	3	4	5	-	○	-	市中総体抽選会
11	土										
12	日										
13	月	○	1	2	3	4	学活	-	○	-	職員会議 教育実習開始
14	火	○	1	2	3	4	-	-	○	-	
15	水	 修学旅行 									
16	木										
17	金										
18	土										
19	日										
20	月										振替休業日
21	火	○	1	2	3	4	5	総合	○	○	2年野活
22	水	○	1	2	3	道徳	5	6	○	○	2年野活
23	木	○	1	2	3	4	5	総合	○	○	2年野活
24	金	○	1	2	3	4	5	6	○	○	2年休業日
25	土										
26	日										
27	月	○	1	2	3	4	学活	-	○	-	学年会議
28	火	○	1	2	5	6	総会	総会	○	○	校友会総会 4~7組 歯科検診
29	水	○	1	2	3	道徳	5	-	○	○	部活動強化期間~6/7
30	木	○	1	2	3	4	5	-	○	○	内科検診
31	金	○	1	2	4	5	6	-	○	○	

6月の主な行事

3日(月)衣替え、 歯科検診 5日(水)市中総体打合せ 6日(木)市中総体激励会、 部集会
 8~10日(土~月)市中総体 12日(水)総会報告会 13,14日(木, 金)振替休業
 18日(火)避難訓練、 考査前部活中止期間(~20日) 19日(水)職員会議 21日(金)中間考査
 22日(土)特別支援卓球大会 25日(火)職員会議 27日(木)合唱リハーサル 28日(金)相談日

あるエッセイより
 人生で何をしたかは どんな仕事をして どんな物を作ったかでは決まりません
 大切なのは どれだけ人に与えたかということ
 松浦弥太郎「今日もていねいに」より

